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PRÉSENTATION GÉNÉRALE

Le territoire « Le Vignoble Nantais »

se situe dans le département de Loire-Atlantique au sud

de la ville de Nantes.

Le Vignoble Nantais se compose de 29 communes en

campagne.

Les paysages sont variés :

le vignoble

les rivières

la ville historique de Clisson

Ce Guide Vacances présente les visites et activités, à faire

dans « Le Vignoble Nantais ».

Ce document est écrit par le personnel de l’Office de

Tourisme.

Il est fait pour vous aider,

à découvrir la région « Le Vignoble Nantais »

Quand vous partez en vacances,

vous arrivez dans une région que vous ne connaissez pas.

L’Office de Tourisme est là pour vous accueillir,

et vous aider à passer de bonnes vacances. Vous pouvez y

trouver :

des plans

des brochures touristiques

de nombreuses idées de loisirs et de visites
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LE VIGNOBLE ET LES VIGNERONS

Nos paysages sont composés essentiellement de vignes

qu’on appelle vignobles.

Les vignes sont cultivées par des vignerons.

Ils transforment le raisin en vin.

Sur nos terres,

les vignerons produisent essentiellement du Muscadet. C’est

un vin blanc.

Le Muscadet se cultive avec des raisins du cépage

le « Melon de Bourgogne ».

Les cépages sont les différentsraisins utilisés pour faire le vin.

Dans « le Vignoble Nantais » le Muscadet porte le nom de :

« Muscadet Sèvre et Maine ».

La Sèvre et la Maine sont deux rivières.

Les nombreux vignerons peuvent accueillir les visiteurs dans

leur cave.

La cave est l’endroit où le vin est conservé.

Les vignerons organisent aussi des animations : des balades

dans les vignes

des repas dans la cave des jeux autour du vin

des dégustations de vins.

Vous pouvez demander la liste des vignerons au bureau

d’accueil de Destination Vignoble Nantais.

« le Vignoble Nantais » est le nom de notre territoire touristique.

les vignes de Muscadet

une bouteille de Muscadet

l'intérieur d'une cave chez un vigneron
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LES FLEUVES ET LES RIVIÈRES

le fleuve La Loire

les radis sont des légumes de printemps

vélo sur les bords de la Loire

La Loire est un grand fleuve.

Les animaux, végétaux, ou paysages, que l'on peut y

découvrir,

sont typiques de ce fleuve.

Il est également possible d'y pêcher des poissons, que

l'on peut déguster dans les restaurants.

La Loire

Sur les bords de la Loire,

des légumes primeurs sont également cultivés. Les

légumes primeurs sont les premiers légumes du

printemps,

les radis la mâche

le poireau

Les légumes primeurs poussent dans une terre sableuse.

Cette terre sableuse est située le long de la Loire.

Vous pouvez déguster ces légumes : dans les restaurants

les acheter sur les marchés

les acheter chez les producteurs de légumes et de fruits

locaux. La liste des producteurs locaux est disponible au

bureau d’accueil de Destination Vignoble Nantais.

Pour admirer les paysages de la Loire,

une voie verte longe le fleuve.

La voie verte est un chemin de randonnée, réservée aux

vélos et aux piétons.

Cette voie fait 10 kilomètres.

Ce chemin de randonnée fait partie d’un des plus grand

itinéraire vélo, qui s’appelle « La Loire à vélo ».

Cet itinéraire est un circuit de 900 kilomètres en France,

le long de la Loire.
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pique nique à Pont Caffino

escalade à Pont Caffino

La Sèvre et la Maine sont deux grandes

rivières du « Vignoble Nantais ».

On peut pêcher dans les rivières.

Les bords des rivières proposent, de jolis en

droits pour pique-niquer.

Il est possible de se promener sur l’eau en

bateau ou en canoë kayak.

La Sèvre et la Maine

Vous pouvez faire du canoë kayak sur le site de Pont Caffino.

C’est un site naturel sur le bord de la Maine. Au sommet du site se trouve le Porte-Vue.

C'est un belvédère qui se situe à 40 mètres au dessus du vide.

Un belvédère est un lieu en hauteur qui permet d'observer des paysages.

On peut faire de nombreuses activités de loisirs à Pont Caffino :

canoë

escalade

promenade
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LE MARAIS DE GOULAINE

le Marais de Goulaine

Le Marais de Goulaine est une zone naturelle située dans le « Vignoble Nantais ». C’est un site classé

Natura 2000.

Un site classé Natura 2000 est une zone où les animaux et les plantes, sont protégés. Vous pouvez

découvrir plus de 143 espèces d’oiseaux dans le Marais de Goulaine.

Il est possible de faire des visites avec un animateur nature de la Maison Bleue.

La Maison Bleue est un centre de découverte du Marais sur la commune de Haute Goulaine.

Elle propose des expositions et des animations pour mieux découvrir ce site unique.
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LE PATRIMOINE

arcs en pleins cintres

Clisson est une ville d’inspiration italienne. C’est le

sculpteur François Frédéric Lemot qui transforme

Clisson, au 19ème siècle.

Cet homme aimait beaucoup les paysages de peinture

d'Italie centrale.

La brique est utilisée dans beaucoup de constructions de

ces régions d'Italie.

La brique est composée de terre cuite et permet de

construire des murs.

Elle a une couleur rouge-orangée.

La ville de Clisson

On trouve à Clisson des fenêtres avec des arcs en pleins cintres et des baies jumelées.

baies jumelées

Clisson est une ville agréable pour se promener toute l’année.

Il est possible de visiter la ville avec un guide de Destination Vignoble Nantais.
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le Château de Clisson

Le Château de Clisson

Un château fort domine le centre de la ville.

Il a été construit entre le 12e siècle et le 17e

siècle.

Il a été détruitpendant la Révolution Française

à la fin du 18e siècle.

Au 19e siècle, la ruine du château fait partie

du paysage créé par le sculpteur François

Frédéric Lemot. Une ruine est ce qui reste

d’un bâtiment quand il a été détruit.

Les lieux de visites

Le Domaine de la Garenne Lemot

La Garenne Lemot est situé au bord de la Sèvre

Nantaise. Le parc fait 13 hectares et a été

construit au 19e siècle,

par François-Frédéric Lemot, sculpteur officiel de

Napoléon Premier. Le parc est composé par des

grands arbres et des fabriques.

Les fabriques sont des objets décoratifs :

sculptures

statues

colonnes

12e siècle
15e siècle

16e siècle

17e siècle

19e siècle

Aujourd’hui

la Garenne Lemot
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Le Château de Goulaine

Le Château de Goulaine

Le Château de Goulaine est situé, sur la commune

de Haute-Goulaine.

Il est la propriété de la même famille depuis1000

ans : la famille « de Goulaine ».

C’est un château Renaissance.

Il fait partie des « Châteaux de la Loire ».

On peut visiter à l’intérieur :

les salons avec des tableaux, et des décors du

17e siècle,

la cuisine du 15e siècle,

la chambre où le roi de France, Le roi Louis 14 a

dormi en 1661.

On peut aussi se promener dans le jardin.

15e siècle 17e siècle

1661

Aujourd’hui

La Renaissance
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Le Musée du Vignoble Nantais

Le Musée du Vignoble Nantais

Le musée du Vignoble Nantais est situé, sur la

commune "Le Pallet".

Il propose des visites adaptées à tous les

publics. A l'intérieur, il y a plus de 500 objets à

découvrir. Des animations et ateliers sont

organisés, pour les adultes et les enfants.

Un document de visite FALC est disponible au

musée.

Les musées

Le Moulin à Papier du Liveau

Le Moulin à Papier du Liveau est un musée. Il propose des visites pour découvrir :

les mécanismes du moulin

la fabrication des feuilles de papier à la main les machines qui servaient à l'impression des

livres et des journaux.

Le Moulin à Papier du Liveau on peut fabriquer du papier
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LES LOISIRS

Les animaux du Zoo de la Boissière du Doré

Le Zoo de la Boissière du Doré

Ce zoo est l'un des plus beaux zoos

de France avec plus de 1 000 animaux : singes,

girafes, rhinocéros, oiseaux, lions, et bien

d'autres.

Les animaux du Zoo de la Boissière du Doré

Le zoo propose de nombreux spectacles et

animations.

La ferme de la Péquinière

La ferme de la Péquinière est une ferme

pédagogique.

Elle accueille des visiteurs pour les sensibiliser

à l'agriculture et la vie des animaux.

Les activités avec des animaux

Vous pouvez pratiquer de nombreuses activités, sur l'eau :

canoë

paddle

pédalo

voile

La liste des activités est disponible, au bureau d’accueil de

Destination Vignoble Nantais.

Les animaux de la ferme de la Péquinière

Les activités nautiques

Canoë kayak sur les rivières
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Le Vignoble Nantais propose de nombreux circuits pédestres. Pédestre, signifie que ces circuits se font à

pied.

Vous pouvez parcourir environ 600 kilomètres de chemins. Quelques fiches des circuits,

et la carte générale des randonnées sont en vente au bureau d’accueil de Destination Vignoble Nantais.

Toutes les fiches de circuits sont visibles sur le site internet www.destination-vignoble-nantais.com.

La randonnée pédestre

Le Vignoble Nantais propose également de nombreux circuits vélo :

autour de la ville de Vallet

le long de la Loire sur le circuit de « La Loire à Vélo »

le long de la rivière la Sèvre

La carte générale des circuits vélos est disponible gratuitement au bureau d’accueil de Destination

Vignoble Nantais. Toutes les circuits sont visibles sur le site internet levignobledenantes-tourisme.com.

Les circuits vélo

Exemple d'une fiche de circuit pédestre La carte générale des randonnées

Exemple d'une fiche

circuit, autour de la

ville de Vallet

La carte de la Loire à

vélo

Le circuit le long de la rivière la Sèvre
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DESTINATION VIGNOBLE NANTAIS -

BUREAU D’ACCUEIL

Notre bureau d’accueil est là :

pour répondre à vos questions sur les loisirs, visites ou hébergements, vous fournir des

documentations touristiques,

vous inscrire à des activités et visites,

vous vendre des places pour les visites guidées de Destination Vignoble Nantais,

vous permettre d'acheter des objets souvenirs dans la boutique.

Bureau d'accueil à Clisson

Place du Minage

téléphone : 02 40 54 02 95

accueil.clisson@levignobledenantes.com

Le bureau d'accueil de Clisson

L'Office de Tourisme, c'est aussi un service commercialisation :

Ce service a pour mission d'organiser un programme complet pour des groupes souhaitant visiter le

territoire :

en organisant des visites guidées

en réservant les hébergements, restaurants, ou les activités

Vous pouvez contacter ce service :

par téléphone : 02 40 54 24 22

par mail : reservations@levignobledenantes.com

Le site internet du Vignoble de Nantes est aussi à votre disposition :

www.destination-vignoble-nantais.com
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A BIENTÔT !

AU PLAISIR DE VOUS ACCUEILLIR !

DESTINATION VIGNOBLE NANTAIS

les labels de Destination Vignoble Nantais
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